
Comissão de Comunicação e Educação Permanente  – CES 

Data: 28.04.2011 

Local: Sala Kioto – Hotel Nikko 

Coordenação: Sra. Rosalina (seguimento usuários) 

Relatoria: Tiemi (seguimento gestores) 

Justificativas de ausência: 

Quitéria Neves Brevilheri ( Assessoria de Comunicação da SESA) 

Pauta: 

- Rodada de Apresentação dos participantes: 

- Programa de Inclusão Digital (Lilian – CES) + Grupo de Trabalho 

Lilian fez um breve relato das ações que o GT do PID, constituído em 

2010,  vem desenvolvendo no estado junto ao Controle Social; 

Este programa é uma iniciativa da Secretaria de Gestão Estratégica e 
Participativa do Ministério da Saúde em parceria com as secretarias 
estaduais, conselhos de saúde e sms, objetivando a qualificação de 
conselheiros de saúde quanto ao acesso às ferramentas de 

conectividade 

Lilian apresentou a situação dos municípios do Paraná em relação a 
retirada, instalação dos equipamentos de informática em sala 

adequada destinada para o trabalho dos conselhos de saúde; 

Além disso, apresentou a proposta de capacitação de conselheiros 

sobre informática básica: 

- identificar em cada município dois ou três técnicos em informática que 
possam ser os multiplicadores para os conselhos municipais de saúde. 
Desta forma, os municípios poderão realizar os cursos de modo a 

garantir a participação de todos os conselheiros; 

- o treinamento dos multiplicadores seria feito em cada regional de 

saúde; 

- Marcelo sugeriu mecanismo para assegurar que o multiplicador  seja, 
de fato, responsável pela disseminação do treinamento nos respectivos 
municípios – através da assinatura de um Termo de Compromisso pelo 

gestor municipal; 



- Gilmar relembrou a proposta de realizar um treinamento piloto com os 
municípios da 2ª. Regional  de Saúde, utilizando o laboratório do 

DATASUS, em Curitiba; 

- dona Rosalina propôs que para este ano, o treinamento fosse 
direcionado para os técnicos dos municípios e, para o ano que vem, 
identificar  as necessidades em cada conselho municipal de saúde em 

relação a quantidade de conselheiros a serem capacitados; 

- Gilmar indicou a dificuldade de cobrir as diárias dos técnicos federais 
que viajariam para efetuar os treinamentos. Lilian, propôs que estas 
despesas sejam previstas no pacote de hotel e alimentação dos 

conselheiros; e o transporte ficaria por conta do Núcleo do MS. 

- É preciso organizar uma agenda estadual para efetivação destes 

treinamentos, com prazos previamente negociados; 

- Agendar reunião do GT – PID com a comissão de comunicação do 

CES para o próximo dia 26.05, para organização deste trabalho; 

- Elaborar projeto piloto da 2ª. RS e a partir deste, preparar a ação para 

as demais regionais; 

- Proposição de que o GT PID e a Comissão de Comunicação 
trabalhem em conjunto, até o esgotamento do assunto; reservando um 
primeiro momento para este trabalho conjunto, e em seguida, segue o 

trabalho da comissão; 

- Tarefas do GT PID: 

 - Atualizar a planilha da situação dos conselhos municipais em 

relação ao Programa; 

 - Lilian vai enviar planilha atualizada para o DATASUS – PR e para 
as Regionais de Saúde, continuarem o acompanhamento da situação 

dos municípios; 

 - Para a próxima reunião, trazer  minuta do projeto piloto para os 

municípios da 2ª. Regional de Saúde;  

 - Relembrar os membros integrantes da Comissão de 

Comunicação que venham à reunião; 

 

Informes: 



- Confirmada a reunião com os coordenadores das Oficinas na X 
Conferência Estadual de Saúde, para o dia 26.05, das 17:30 às 19:30, no 

hotel Nikko; 

-  XXVII Congresso Nacional de Secretarias Municipais de Saúde – 

CONASEMS Brasilia/DF, de 09 a 12 de julho de 2011; 

Publicações Fundação Oswaldo Cruz – RJ 

Boletim Informativo – CMS Curitiba  

Boletim Informativo – CMS Recife 

Sugestão de que a Comissão de Comunicação envie ao Sr Clovis, a 
agenda de reuniões da Comissão de Comunicação, para sua 

participação regular; 

Rosita se apresentou como presidente do CES e agradeceu o trabalho 
e a dedicação de todos os membros no trabalho da(s) comissão(ões) 
reiterando a importância do trabalho incansável que se tem feito em 
defesa do SUS que tem sofrido ataques sistemáticos pela imprensa e isto 

não é “de graça”. 

Rosalina: informou que o dr Gilson Carvalho será o conferencista da 
Conferência Municipal de Londrina; relembrou a importância da 
construção da Agenda positiva do SUS e o encaminhamento de um 

relatório das boas práticas do SUS em Londrina para o CES-PR. 

 


